

La crisis se extiende a toda la cadena de producción

Era cuestión de tiempo. En cuanto la empresa de la localidad toledana de Quero anunció suspensión de pagos, al no poder hacer frente a las deudas contraídas con los agricultores y cooperativas suministradoras de la materia prima, todos los cimientos de la cadena de producción temblaron. También están en peligro los 250 puestos de trabajo de la fábrica de mostos y zumos.

P. H.

A empresa toledana Dream Fruits, líder en el sector de elaboración y comercialización de vinos, mostos, zumos, néctares y postres de fruta, con una facturación hace dos años de cien millones de euros, presentaba el pasado 3 de septiembre ante el Juzgado de los Mercantil de Toledo una solicitud para ser declarada en estado legal de concurso voluntario de acreedores, estando pendiente de ser proveída por el juzgado. La sociedad presentaba un pasivo de 121 millones de euros.

Buena parte de las deudas contraídas por Dream Fruits son con 35 bodegas y cooperativas de Toledo y Ciudad Real que proporcionan a la compañía los zumos y mostos para elaborar sus productos. El res-

to de la deuda se reparte entre diversas entidades financieras y otros proveedores.

Una situación muy delicada que la empresa ha querido minimizar asegurando que desde el momento de la presentación de la solicitud de concurso voluntario, Dream Fruits ha iniciado un proceso para informar a los representantes de sus acreedores de la nueva situación creada, «para poder alcanzar de forma plenamente consensuada una solución que contemple y ampare sus respectivos derechos».

Hace unas semanas, en la sede social de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha, Ucaman, en Alcázar de San Juan, el abogado defensor de Dream Fruits ofreció a la comisión de las cooperativas afectadas por la suspensión hacer una quita de la deuda por importe del 40% y el res-

to liquidarlo en plazos muy dilatados, alguno de ellos supeditado a la cuenta de resultados de la compañía.

La propuesta fue rechazada por improcedente ya que los afectados entendieron que no se trataba de una oferta razonable. Así, la suspensión de pagos de Dream Fruits sigue su curso en los tribunales.

También los afectados mantuvieron una reunión con la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, para buscar el apoyo del Gobierno regional en este conflicto. Gómez les ofreció la posibilidad de integrarse como copropietarios de la empresa de Quero capitalizando así el importe de sus respectivas deudas. La propuesta de la consejera fue rechazada rotundamente por las cooperativas que no desean incorporarse de una forma obligada en la gestión de una empresa que desconocen.

Concentración sindical

Lo cierto es que desde el anuncio de la suspensión de pagos, de la que ya informó en su día ABC Toledo, ni los representantes del Gobierno regional ni los de las bodegas y cooperativas han dado mayor información sobre este conflicto. Han sido los sindicatos los que la semana pasada se movilizaron ante la más que probable repercusión de la situación económica de Dream Fruits en la cadena de producción.

Aunque en el comunicado remitido por la empresa se aseguraba que a pesar de la suspensión de pagos, Dream Fruits mantiene toda su actividad, reconocía que será necesaria una reestructuración como consecuencia de este proceso.

Por este motivo, UGT y CC.OO. se concentraron ante la sede de la factoría, en la localidad toledana de Quero, para pedir soluciones a la suspensión

de pagos. Y es que si la empresa no puede contar con proveedores, será difícil seguir con la actividad sin materia prima.

Desde UGT, su secretario regional, Carlos Pedrosa, pidió a la Junta de Castilla-La Mancha que se implique con los trabajadores de Dream Fruits y con los de la comarca de Quero ante la crisis en la empresa, aunque Comisiones Obreras considera que la intervención del Gobierno regional es «muy limitada». Para Pedrosa, Dream Fruits se trata de una empresa viable, que además pertenece al sector agroalimentario que está en alza en Castilla-La Mancha, y de la que dependen no sólo los 210 trabajadores de la plantilla sino también los de las cooperativas de la zona, transportistas y otros sectores.

Según el secretario regional de UGT, la solución pasa por que la Administración regional apueste por la continuidad de la empresa a través de los órganos financieros o crediticios a los que tiene acceso o por la búsqueda de fórmulas como pueden ser modificaciones en la titularidad del capital.

Sin embargo, el coordinador regional de la federación agroalimentaria de CC.OO., Demetrio Muñoz, afirmó en declaraciones a Efe que la solución definitiva al problema de la empresa no pasa por la intervención de la Junta. Según Muñoz, la situación se ha generado por una «mala planificación» en la empresa y por lo tanto el «papel de la Junta es muy limitado».

Según CC.OO., aunque la materia prima sigue entrando en la empresa, sólo están funcionando dos terceras partes de las diez líneas de producción que tiene la factoría y los trabajadores de la empresa, que son mayoritariamente mujeres, han cobrado su nómina regularmente.



Los trabajadores de Dream Fruits se concentraron a las puertas de la factoría

ABC